

Número de cuentas de APV en AFP crecen en un año, pero **montos depositados caen por menor capacidad de ahorro de las personas**

■ En un año se registraron 54.825 nuevas cuentas, lo que según economistas, se asocia a factores entre los que destacan: mayor confianza en este tipo de instrumento, beneficios tributarios y baja comisión.

POR MARÍA PAZ INFANTE

A pesar del menor dinamismo de la economía y de incertidumbre en torno a la industria previsional, el número de cuentas individuales por cotizaciones voluntarias vigentes, más conocida como Ahorro Previsional Voluntario (APV), ha seguido creciendo. En el último año se regis-

traron 54.825 nuevas cuentas de este tipo entre las AFP, según datos a marzo de la Superintendencia de Pensiones.

En marzo de 2022 había un total de 1.573.701 cuentas de este tipo en la industria, mientras que al cierre del primer trimestre de este año esa cifra llegó a 1.628.526.

Sin embargo, no todo ha

sido crecimiento. La economista de Libertad y Desarrollo (LyD), Ingrid Jones, explicó que "si bien el número de cuentas ha crecido, los montos depositados este año están aproximadamente un 15% por debajo, lo que reflejaría que el ahorro ha sido menor".

Para el profesor de Finanzas de la Escuela de Negocios de la UAI, Julio Riutort, "la caída

en el monto total de depósitos parece consistente con una baja en la capacidad de ahorro, mientras que la leve alza en la cantidad de cuentas podría estar relacionada con

un mayor conocimiento e interés de las personas por apoyar su ahorro previsional vía ahorro voluntario".

Por su parte, el académico de la FEN de la Universidad

de Chile, Jorge Berríos, coincidió con que en escenarios de situación económica más estrechos -que conllevan un menor dinamismo, un desempleo en torno al 8,4%





y un aumento en la cantidad de trabajadores por cuenta propia-, las personas postergan sus inversiones o tienen una menor capacidad de ahorro, privilegiando

gastos del día a día.

Los retiros

Además de la situación económica, la directora ejecutiva del Centro de Estudios Financieros del ESE Business School de la Universidad de los Andes, Cecilia Cifuentes, explicó que el comportamiento del APV ha estado influenciado por los retiros del 10%.

Sostuvo que hace un año, los montos más altos todavía estaban impactados por la liquidez que produjeron los retiros del 10%. “Recién en marzo de este año se acabó la liquidez. Eso puede explicar que haya aumentado el APV, pero ahora que se acabó, los montos son más reducidos

en el ahorro voluntario”, manifestó.

Los beneficios del instrumento

Pese a la caída en los montos, hay distintas razones que explican el alza en el número de cuentas.

Se trata principalmente de algunos beneficios que otorga este tipo de instrumentos versus otros, como por ejemplo, una comisión baja, posibilidad de retiros, confianza y beneficios tributarios. Cifuentes aseguró que el APV entrega un beneficio tributario para quienes apuestan por este ahorro y además es un instrumento muy seguro.

Berriós agregó que también tiene ventajas en términos de costos y flexibilidad. “Tienes una comisión muy baja, de 0,6% anual (unos \$ 6 mil al año), con beneficios tributarios y se puede retirar cuando quiera”.

También, en la línea de la confianza, para Riutort, “el aumento en el número de cuentas parece consistente con una mayor confianza en la permanencia en el tiempo de esta posibilidad de ahorro”.

3,5%

CRECIÓ EL NÚMERO DE CUENTAS DE APV EN AFP EN UN AÑO, PASANDO DE 1.573.701 A 1.628.526.